
  Seite 1 von 5 
 

P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Suttorf am Donnerstag, 02.06.2022, 19:30 Uhr, im 
Feuerwehrgerätehaus Suttorf, Schulstr., 31535 Neustadt a. Rbge 0105 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Frau Elvira Goldmann  

Mitglieder 
Herr Marcel Dahlke  
Herr Rainer Köhne  
Herr Jochen Krumm  
Herr Christoph Schwaiger  
Herr Wilhelm Wesemann  

  
Herr Ralf Pulkowski  
Zuhörer/innen 4 Zuhörer 
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende:  20:07 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 17.03.2022 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Möglichkeiten der Baulandausweisung in Suttorf  
   
 6   Anfragen  
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-

keit und der Tagesordnung  
 

 
Frau Goldmann eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Mitglieder und Zuhörer 
sowie Herrn Pulkowski von der Verwaltung. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 17.03.2022  
 

 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt.  
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
Frau Goldmann fragt nach der Beantwortung der Anfragen aus der letzten Sitzung. Herr 
Pulkowski führt dazu aus, dass ihm keine Antworten vorliegen, er die offenen Anfragen je-
doch überprüfen wird. 
 
Zur Anfrage der innerörtlichen Straßenmarkierung nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung: 
 
Die Markierung wurde von Mitgliedern des OR aufgebracht. Aus fachtechnischer Sicht, ist die 
Markierung noch ausreichend zu erkennen und aus wirtschaftlicher Sicht ist derzeit eine 
Nachbesserung noch nicht erforderlich. 
 
Zur Frage nach Planungen zur Erweiterung des Gewerbegebiets Ost nimmt die Verwaltung 
wie folgt Stellung: 
 
Wie in der Beschlussvorlage 2019/195/1 dargestellt und vom Verwaltungsausschuss am 
16.09.2019 beschlossen, hat die Verwaltung die Verkaufsbereitschaft aller Grundstücksei-
gentümer von potenziellen Plangebieten zur Ausweisung weiterer Gewerbeflächen ermittelt. 
Ein potenzielles Plangebiet ist auch der Bereich „Auf dem Sälenkampe“ (Anlage 2 zur Be-
schlussvorlage Nr. 2019/195) nördlich und östlich des OBI-Marktes. 
 
Derzeit berät der Verwaltungsvorstand in Abstimmung mit den Fachverwaltungen, für wel-
ches Gebiet bzw. für welche Gebiete mit den Vorplanungen begonnen werden soll. Das Er-
gebnis dieser Erörterung wird der Politik zur Beratung und Entscheidung vorgelegt. 
 
Zur Anfrage bzgl. der Beantwortung von Anfragen nimmt die Verwaltung wie folgt Stellung: 
 
In den einfachgelagerten Fällen werden die Anfragen aus Ortsratssitzungen über das Proto-
koll beantwortet. Wenn die Beantwortung der Fragen mehr Zeit in Anspruch nimmt, werden 
diese unter „Berichte und Bekanntgaben“ in der nächsten Ortsratssitzung vorgetragen. Die 
Ortsratsbetreuung kann die Antworten, die nicht mehr in das Protokoll aufgenommen werden 
konnten, auch vorab schon an die bzw. den Ortsbürgermeister/in senden, um die Wartezeit 
zu verkürzen. 
 
 
Frau Goldmann gibt die Ergebnisse der Geschwindigkeitsmessungen bekannt (s. Anlage 1). 
Zudem macht sie Ausführungen zum städtischen Radverkehrskonzept (s. Anlage 2). 
 
Es wird berichtet, dass Kompensationsmaßnahmen für Landwirte für Wirtschaftswege als 
sinnvolle und vernünftige Idee erachtet werden. Ein Austausch mit den Landwirten sollte er-
folgen. 
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Die Ausbesserung einiger Wirtschaftswege wird besprochen und mit den Ergebnissen ist der 
Ortsrat nicht zufrieden. Der Untergrund ist schwierig. Es hat deshalb ein Ortstermin mit Frau 
Duthoo stattgefunden und die Mängel sollen entsprechend nachgebessert werden. Die Arbei-
ten hätten schon in 2020 fertiggestellt sein sollen, jedoch sei dies aufgrund fehlender, u.a. 
personeller, Ressourcen in der Verwaltung bislang unterblieben. 
 
Herr Wesemann berichtet zum Sachstand Thema Südlink. Der Betreiber müsste demnächst 
Anschreiben zwecks Probebohrungen versenden. Eine Testanlage sei in Seelze bereits vor-
handen, dort würden die Auswirkungen auf die Erderwärmung getestet. Eine finale Entschei-
dung bzgl. des Verlaufs wird voraussichtlich Ende des Jahres erwartet. Die Vorschlagslinie 
(grau) sei bei Tennet anschaubar. Eine Informationsveranstaltung wird vom 11.-15.07.2022 
stattfinden und Entschädigungen für Flächeneigentümer sind geplant.   
 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
Es werden keine konkreten Fragen an den Ortsrat bzw. die Verwaltung formuliert. Es findet 
lediglich nochmals ein kurzer Austausch zu den vorangegangenen Themen Wirtschaftswege 
bzw. nicht abgerufene Mittel statt.  
 
 
 5. Möglichkeiten der Baulandausweisung in Suttorf   
 
Frau Goldmann berichtet, dass die in 2018/2019 erarbeiteten Möglichkeiten für Bauland 
(Neue Wiese Ost/West) nicht realisiert werden konnten, da die Eigentümer zu keinem Ver-
kauf bereit waren. Es sei daher die Suche nach neuen Möglichkeiten erforderlich. Der Ortsrat 
bittet daher die Verwaltung um entsprechende Prüfung der Möglichkeiten für neue Baulands-
ausweisung.  
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 6. Anfragen   
 
Frau Goldmann verliest eine Anfrage der Rettungshundestaffel nach verfügbaren Flächen für 
Hundetraining. Wer dies ermöglichen könne, möge sich bitte an den Ortsrat oder direkt an 
die Rettungshundestaffel wenden. 
 
Weiterhin gab es eine Anfrage von RouvenWerk nach Wohnraum bzw. Grundstücken in Sut-
torf. Sofern hier Interesse besteht, möge man sich ebenfalls an den Ortsrat oder direkt an 
Rouvenwerk wenden. 
 
Frau Goldmann fragt an, ob 200€ aus Ortsratsmitteln für die Bepflanzung des Denkmalsplat-
zes zur Verfügung gestellt werden können. Der Ortsrat stimmt dem zu und beschließt dies 
einstimmig. 
 
Frau Goldmann beendet sodann den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:06 Uhr.  
 
 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 23.06.2022 
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